
Berichte aus den Teams: 

Bitte habt alle eure Notizen parat, wenn ihr aus eurem Gremium berichtet. Falls ihr nicht 

an der Sitzung teilnehmen könnt, gebt bitte alle relevanten Infos vorher an den Vorstand 

weiter. Bitte fasst euch dieses Mal so kurz wie möglich, da wir viele Punkte auf der Agenda 

haben.         

@Fakultätsrat: Wann werden die Gremien wie Studienbeirat etc. gewählt? 

 

TOP 3: Reflexion O-Phase 

Wir werden mit einer Blitzlichtrunde anfangen, das heißt, jeder schildert seine Eindrücke 

von der O-Phase. Es darf alles geäußert werden und die Äußerungen werden nicht 

kommentiert. Anschließend gibt es die Gelegenheit, über offene Punkte zu sprechen und 

Verbesserungsvorschläge zu sammeln.  

 

TOP 4: Koblenzer Konsens 

Im Anhang findet ihr das Papier „Koblenzer Konsens zur evangelischen Religionsdidaktik: 

Theologische Positionalität im Kontext religiöser Bildung“, welches auf der Konferenz der 

Evangelischen Institute (KIET) erarbeitet worden ist. Wir sind von Prof. Basse gebeten 

worden, zu diesem Papier aus Sicht der Studierenden Stellung zu nehmen. Bitte lest das 

Papier aufmerksam, sodass wir auf der Sitzung darüber sprechen können. Bitte klärt auch 

Verständnisfragen vorher, damit wir direkt über die Inhalte sprechen können.  

 

TOP 5: Hebräisch 

Das Hebraicum wird derzeit an der TU in 3-4 Semestern erworben (zum Vergleich: das 

Graecum wird in zwei Semestern erworben). Es kamen Rückmeldungen von 

Studierenden, die diesen langen Zeitraum kritisieren und auch die Tutorin stellt erhöhte 

Abbrecherquoten fest. Viele Studierende erwerben dann das Hebraicum in Bochum, weil 

es dort schneller geht. 

Möchten wir als Fachschaftsrat in dieser Sache tätig werden? 

 

TOP 6: Workload im Studium 

Es gab Beschwerden von Studierenden bzgl. des Workloads im Studium, betroffen sind 

folgende Veranstaltungen:  

 



Prof Basse: VL Neuzeit 

• Umfang von Aktiver Teilnahme nicht genau definiert → dadurch sehr hoher 

Workload 

 

Vach: S Systematische Theologie 

Sowohl bei Herrn Vach als auch bei Prof. Maurer müssen Fragen beantwortet werden. Der 

Unterschied liegt darin, dass bei Herrn Vach alle Fragen beantwortet werden müssen, 

während Herr Maurer den Studis eine Auswahl überlässt. Dadurch ist der Aufwand bei 

Herrn Vach höher.  

 

Rehfeld: VL Galaterbrief   

• Meinungen über Workload gehen auseinander  

• u.a. war ein längerer Text zu lesen (33 Seiten), der als sehr dicht und schwer 

verständlich empfunden wurde 

o Text war auch nicht als PDF aufbereitet 

 

Grundlegendes Problem: SWS beziehen sich auf das gesamte Semester, allerdings sind 

viele Abgaben bzw. Klausuren noch in der Vorlesungszeit, wodurch der Workload dann 

dort sehr hoch ist. 

 

TOP 7: Sitzung in Präsenz vs Online 

Derzeit finden die meisten Veranstaltungen präsentisch statt. Wie möchten wir als Rat 

das handhaben? Hybride Sitzungen wären (falls überhaupt möglich) mit einem 

Mehraufwand für den Vorstand verbunden.  

 

TOP 8: Glühweinstand 

Es gibt wieder eine Glühwein-FsRK am 26.10. (14 oder 16 Uhr). Dort werden die Termine 

für die Glühweinstände verteilt. Möchten wir einen Glühweinstand machen? Wenn ja, 

wann? Wer übernimmt die Verantwortung? 

 

TOP 9: Kneipentour 

Aus der O-Phase heraus entstand der Wunsch bzw. die Idee, eine Kneipentour zu 

machen, die für alle Studis der Ev. Theologie offen ist. Leonie S. und Niklas (ESG) sind 



motiviert, die Planung zu übernehmen. Mögliche Termine wären der 28.10., 4.11., 16.11., 

18.11. 

Möchten wir dieses Angebot machen? Wenn ja, wann? Und wer wäre dabei? 

 

TOP 10:  Frühstück 

Vor Corona gab es jeden Dienstag von 10-12 ein Frühstück im FS-Raum, welches für alle 

Studis der evangelischen Theologie offen war. Die Finanzierung lief über unsere 

eigenerwirtschafteten Mittel und Spenden. Aufgrund von Corona konnten wir dieses 

Frühstück nicht mehr durchführen. Wie wollen wir das in Zukunft machen? 

Möchten wir wieder regulär jeden Dienstag ein Frühstück anbieten? Da keine anderen 

Räume verfügbar sind, müssten wir dies im FS-Raum tun. Die Raumproblematik betrifft 

auch alle anderen Tage, sodass auch ein anderer Termin nicht helfen würde.  

Wie schätzen wir die Corona-Situation ein? Halten wir ein Frühstück im Raum für vertret- 

bzw. umsetzbar? 

Bitte macht euch über diese Fragen Gedanken. @Finanzteam: Bitte überlegt euch, ob und 

wie ein regelmäßiges Frühstück überhaupt aktuell finanzierbar ist.  

 

TOP 11: SETh 

SETh = Studierendenrat Evangelische Theologie 

Der SETh ist quasi wie ein deutschlandweiter Fachschaftsrat, es kommen Studierende von 

vielen Standorten zusammen und besprechen Themen, die für Studis relevant sind. Die 

nächste Vollversammlung findet vom 11.-13.11.2022 in Heidelberg statt. Die VV findet 

hybrid statt und pro Base soll nur eine Person präsentisch teilnehmen. Anmeldeschluss 

ist der 28.10 (präsentisch) bzw. der 04.11. (hybrid).  

Wer kann uns dort vertreten? Teilnahme- und Fahrtkosten werden auf jeden Fall 

übernommen.  

 

TOP 12: Sonstiges 

• Durch Rahels Ausscheiden aus dem Rat ist @Leonie W. derzeit allein für die FsRK 

zuständig. Wer kann unterstützen? Die Sitzungen finden 1x im Monat an einem 

Mittwoch statt. 



• @Finanzteam: Es ist durch die O-Woche wieder einiges an Kassenbons 

zusammengekommen. Bitte kümmert euch darum, dass das zeitnah überwiesen 

wird.  

• Frau Lerke lässt anfragen, wo die religionspädagogischen Koffer aufbewahrt 

werden sollen. Aktuell können sie noch im Büro der Religionspädagogen stehen, 

da Frau Seebach derzeit im Mutterschutz ist. Sinnvoll wäre ein Ort, der für 

Studierende bzw. den Fachschaftsrat schnell und unkompliziert zugängig ist. → 

Ggf. Thema für den IVS 

 

 

 

 

 


